

EL BALLEAR

DIARIO POLITICO.

Redacción y Administración: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año I.

Palma Mártes 12 de Setiembre de 1882.

Núm. 203

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Mártes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—De Palma á la Puebla 3'15 (m.), 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.), t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 5'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.), 8'25 m. y 5'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.), 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

EL TEMPORAL EN VALENCIA.

El *Constitucional* de aquella capital escribe en su número del sábado último las siguientes noticias.

Poco mas de las once de anteanoche empezó á caer sobre esta ciudad una menuda lluvia que algunos minutos despues se convirtió en torrencial. Las canales no podian absorber la enorme cantidad de agua que recojian los tejados, y por cada uno de los aleros de estos caía á las calles un brazo de agua que se estrellaba con violencia contra el adoquinado, produciendo en algunos sitios un estrépido tal, que impedía el sueño á los vecinos.

Las calles y plazas estuvieron por espacio de una hora convertidas en caudalosos arroyos, y sitios hubo en que rebalsándose el agua alcanzó cuatro palmos de profundidad, no bastando el alcantarillado á dar salida á la gran cantidad de aquella que despedían las nubes.

La calle de Emban estuvo toda la noche convertida en lago, filtrándose el agua por los resquicios de las puertas é inundando las plantas bajas de los edificios. En la casa número 34 fué necesaria la asistencia de una bomba de la brigada de zapadores bomberos para extraer el agua, cuya operacion duró desde las tres á las cinco de la madrugada.

En la calle de Guillem Sorolla ocurrió una cosa parecida, no pudiendo los habitantes de las casas bajas disfrutar en toda la noche de un punto de reposo porque las sillas y otros muebles flotaban por la habitación, y el aumento incesante de las aguas hacia temer una desgracia.

En otras calles han ocurrido tambien inundaciones, y en particular frente á la Glorieta, plaza del Angel, etc.

En un corral de una barraca, dormía un niño de cinco á seis años á los pies de una vaca, á la cual tenía especial afecto, cuando inundándose aquel de repente á consecuencia de la afluencia de agua de varios sulcos que converjian á dicho punto, y continuando el niño durmiendo con grave peligro de ser ahogado, fué cogido con los dientes por la vaca y depositado dulcemente sobre el pesebre. En esto se despierta el padre del niño al ruido de la lluvia, y sale sobresaltado en busca de su hijo, al cual encuentra abrazado á la cabeza de la vaca, que le lamia la cara con cariño.

Es de presumir que desde anteanoche sea el noble animal algo mas que un miembro de la familia.

Desde ayer mañana se notó crecida en las corrientes del agua del rio Túria. Poco despues de las diez cubrian el cauce de parte á parte.

Como las lluvias han sido generales, creese que continúe algun tanto el aumento, lo cual sería un hecho seguro si nuestro rio no contara con tantas sangrias que merman su caudal.

Sin embargo, la avenida, la hora en que escribimos estas líneas, es bastante regular, y esto ha producido, que penetrando las aguas en el puerto, aparezca todo el muy súcio y como cubierto de una capa de agua fangosa.

El temporal que durante la noche del sábado descargó en el mar, por lo que á nuestras costas hace referencia, no podemos considerarle como del todo malo.

El vapor «Alcira», que, procedente de Alicante, venia á nuestro puerto, ha padecido bastante, viéndose en algunos casos algo comprometido; pero afortunadamente ha dado fin á su viaje en buen estado, no habiendo sufrido averia alguna.

Tan solo dos barcas han entrado en nuestro puerto de arribada.

Muchos marineros han pasado la no-

che observando los efectos que la tempestad ha producido en el mar.

Las lluvias de anteanoche molestaron bastante á muchos vecinos del extraradio de nuestra ciudad, los cuales vieron penetrar gran cantidad de agua en sus moradas. Entre ellos, los que parece que más hayan padecido han sido los habitantes de las casas llamadas de Cárles, situadas en el sitio que ocupa el molino de Bretaña. Desde las dos de la madrugada de ayer se vieron obligados á extraer el agua de sus moradas, siendo mayor el caudal que en otras partes, á consecuencia de no existir alcantarillas ni otro desagüe en aquel punto.

INUNDACIONES.

Segun noticias recibidas de Castellon de la Plana, la tormenta que anteaer descargó sobre aquel término alcanzó una violencia tal, que los vecinos no recuerdan otra parecida.

El agua caída á torrentes, pronto inundó los campos, y no siendo bastante el arroyo de las calles para encauzar las aguas, penetraron estas en el zaguan de muchísimas casas, llenando de angustia á sus habitantes.

Los vecinos de la calle del Gobernador Bermudez de Castro abandonaron sus viviendas y se guarecieron en el palacio de la comandancia militar. Los de la calle de Pescadores, agua á la rodilla, se refugiaron en la casa de D. Jaime Vilaroig, donde se halla instalado el casino de Artesanos. El brigadier y los jefes de guarnicion, teniendo noticia del lamentable estado en que se encuentra el cuartel de San Francisco, se apresuraron á personarse en aquel punto, ordenando inmediatamente que la caballeria se trasladara á la fonda del ferro-carril. Momentos antes, frente á la alameda de dicho cuartel, caía con estrépito un gran lienzo de muralla. En la profunda zanja de la calle de la Trinidad, tuvo la desgracia de caer el teniente coronel de la reserva y cubriéndole el agua, tuvieron que extraerle, no sin gran esfuerzo, algunos oficiales que le acompañaban.

Las pérdidas que ha ocasionado en la huerta y en el secano se hacen ascender á mas de un millon de reales, sin contar los grandes desperfectos que han sufrido los arruinados caminos vecinales, los cuales, si ayer su recomposicion era obra de poco coste, hoy hay que emplear en ellos cantidades de consideracion, pues las aguas en su poderosa corriente los han dejado completamente descarnados é intransitables.

En el campo, singularmente, los barrancos y las acequias, salidas de madre, han ocasionado pérdidas de consideracion en las cosechas de habichuelas, arrastrando la corriente al mar gran cantidad de cáñamo. Muchos árboles han sido arrancados de raíz. Las raíces de gran número de naranjos de la partida de «Coscollosa», han quedado al descubierto. En el molino de Sanmillan, las aguas penetrando en la planta baja, han arrasado muchos sacos de harina y varios aperos de labranza. En el camino «Hondo» y en el barranco de «Fraga», respectivamente, se ahogaron dos mulos. En la carretera de Morella, un labrador no pudiendo resistir la tormenta, se encaramó en un algarrobo, dejando en libertad á un pollino que montaba, el cual se presentó en la puerta de Morella y fué recogido por los empleados del resguardo. Se calculan en cientos las docenas de pájaros que han muerto ahogados.

Segun oficio del alcalde de Alcira, el rio de Figueroles ha destruido el puente de este nombre, situado en la carretera de Lucena, siendo imposible el tránsito de vehículos y hasta de caballerias por aquel punto. Por esta circunstancia la tartana que conduce á los viajeros desde

Alcira á Lucena, se halla detenida, desde la noche de la tormenta, en el primero de dichos pueblos.

En Ayora se desbordaron la mayor parte de las ramblas y barrancos, inundando las huertas, destrozando los ribazos y dejando los campos sembrados de piedras.

En Montanejos se presentó una riada imponente que rebasó las margenes y se llevó un molino y parte de otro.

Ha desaparecido el puente de hierro, el molino Viejo y la fábrica del Botero. Las huertas han quedado convertidas en ramblas.

En la puebla se han llevado las aguas tres molinos; en Arañuel, Cirat y otros puntos, han causado grandes estragos. De desgracias nada se dice.

En Cárcer descargó tambien una horrosa tormenta de piedra y agua.

El puente de la Barca del Rey, en la carretera de Valencia á Madrid, está removido. La Guardia civil, alcalde de Benegida, sobrestante y peones de la carretera, están practicando una detenida revision, despues de haber quitado los maderos, causa del desperfecto. Ha quedado interrumpido el paso.

En Sagunto el rio Palancia ha experimentado tal crecida, que se ha suspendido el tránsito por el mismo, adoptándose varias medidas para evitar desgracias.

De la Selva del Campo (Cataluña), dicen con fecha 5 lo siguiente:

«Ayer amaneció el dia muy encapotado, y á las siete empezó á tronar, cayendo un corto chubasco de muy poca importancia. En seguida empezó á correr la voz de que habia caído un rayo, y en efecto, á un kilómetro de la poblacion se hallaban cinco trabajadores y un mulo refugiados debajo de una higuera, cuando contra ésta cayó una chispa eléctrica, arrojándoles á todos á una regular distancia.

Tres de ellos salieron sin otro percance, mas no así un joven de 14 años que se ocasionó un rasguño en un brazo, y el pobre dueño del mulo, á quien la exhalacion quemó la mitad del cuerpo, con la particularidad de haberle dejado intacta la cabeza. Se hallaba tan grave, pues tenia el brazo derecho quemado y paralizado lo mismo que la pierna y el pié izquierdos, que hubieron de serle administrados los Sacramentos así que llegó á la poblacion, á la que fué inmediatamente trasladado.

A las once volvió á tronar, durando hasta la una la nueva tormenta, durante la cual cayó otra exhalacion en una casa de campo, donde se hallaban cobijadas catorce personas, las que únicamente se apercibieron del suceso por el fuerte trueno y la conmocion eléctrica que sintieron, sin que sufrieran otro percance.

Agua ha caído muy poca en esta poblacion; no así en el extremo de este término municipal y en los de Villalonga y Constantí, donde el aguacero fué muy serio, de tal suerte, que por poco mas que hubiese durado habria ocasionado desgracias, pues los barrancos empezaban á hacer de las suyas.

La atmósfera aun continúa muy cargada sin haberse despejado.

¡Quiera Dios no tengamos que lamentar mas desgracias!

La avenida que experimentó el rio Palancia en el dia 5, fué tan considerable, que se llevó la llamada «Barca del rey» y ocasionó grandes desperfectos en la

carretera de las Casas del Campillo, arrancando una parte de la misma.

En la carretera de Lucena, la avenida que produjo la última tormenta en el rio Figueroles destruyó el puente de este nombre, imposibilitando el paso por aquella importante via.

EXTRANJERO.

ASUNTOS DE EGIPTO.

LAS OPERACIONES.

Muchos de los periódicos extranjeros, recibidos hoy, se quejan de la excesiva severidad de la censura inglesa en cuanto á la revision de los telegramas que se refieren á las operaciones de las tropas británicas en Egipto.

El *Temps* publica un telegrama de su corresponsal en Ismailia en el cual se queja éste de que sus noticias son mutiladas, aun despues de obtener el visto bueno de la censura. Como esto mismo viene sucediendo á otros corresponsales, han elevado todos una protesta al general Wolseley, quien segun parece, ha ofrecido á los interesados asegurar en adelante la libertad de la prensa.

Si el ofrecimiento se cumple, que lo dudamos, podremos saber con mas certeza que ahora el verdadero estado de las operaciones en Egipto. Entre tanto, no tenemos mas remedio que aceptar lo que nos dan como cierto los partes de los generales ingleses.

Del lado del canal de agua dulce, tenemos hoy que señalar tan solo un ataque de los beduinos que trataron de apoderarse en Ramses de un convoy de 300 mulas, habiendo sido rechazados por los ingleses.

En Port-Said desembarcaron anteaer numerosas tropas que emprendieron la marcha hácia Ismailia.

El grueso del ejército inglés se encontraba anteaer distribuido en la siguiente forma:

La mayor parte de la infanteria y de la artilleria acampadas en Kassasine. La division de caballeria en Marama y la de la guardia en Mahuta. El contingente indio concentrado en Nefich.

Los egipcios vigilan constantemente el campamento inglés, hasta el punto de que nadie, sin gran riesgo, puede avanzar cien metros por delante de los parapetos que limitan la línea de Kassasine.

Por el lado de Alejandria siguen los beduinos poniendo en continua alarma á la guarnicion de la plaza.

IMPRESIONES EUROPEAS.

El papel desairado que Francia viene representando en el desenvolvimiento de la cuestion egipcia, ha dado ya motivo en mas de una ocasion á que aquellos periódicos de Londres que mas fielmente expresan las impresiones del gabinete inglés, se esfuerzen en consolar á la república vecina del aislamiento en que se halla.

El *Times* llegado hoy, escribe lo siguiente que mas que de consuelo habrá servido de gran mortificacion á los franceses:

«Muchas cosas se han dicho respecto á la inaccion, al aislamiento de Francia.

»Es indudable que muchos franceses hubieran preferido ver á su gobierno tomar una parte activa en el arreglo de la cuestion egipcia; pero hay que conocer que esta accion que acaso hubiese imposibilitado el sostenimiento de la paz europea, hubiera sido perjudicial á Francia bajo el punto de vista de sus verdaderos intereses.

»Los hombres de Estado de aquella nacion pueden dar fe de que Inglaterra ha hecho cuanto era razonablemente po-

sible por asegurarse el concurso de Francia, hasta el extremo de comprometer nuestra política.

»Francia se apartó de nosotros en los momentos supremos por motivos particulares, reconociendo que tal como las cosas se encontraban, no teníamos más remedio que ir adelante.

»Mas no por obrar así, ha llegado Francia á encontrarse en una situación difícil, al contrario, hoy se encuentra en la misma actitud que Alemania, Austria é Italia, y por las mismas razones que guían á estas potencias.

»En todos los gabinetes europeos se ha comprendido que nada podría provocar tanto los peligros de una conflagración general, como una cooperación en la empresa de restablecer el orden en Egipto.»

La *Pest* y otros órganos oficiosos de Berlín, acusan á la prensa de Londres de no publicar sobre la guerra de Egipto más que noticias vagas, contradictorias y saturadas de un servilismo casi oriental.

Dicen de Constantinopla á la *Correspondencia Política*, que si el convenio militar llega á firmarse, será un verdadero pacto político que colocará no solo el Egipto, sino todo el imperio otomano bajo la influencia británica.

Los periódicos de Italia aplauden la idea de la formación de un nuevo Congreso por iniciativa de Alemania para el arreglo de la cuestión egipcia.

NOTICIAS DE ALEJANDRÍA.

Reina gran inquietud entre los europeos residentes en la plaza, á consecuencia del complot últimamente descubierto, y que tenía por objeto asesinar á todos los cristianos mientras que las tropas de la guarnición sostenían un serio combate con los egipcios.

En una mezquita se recogieron 500 fusiles y más de 4.000 armas blancas. Ha sido preso un Cheik que escitaba á los obreros indigenas á no trabajar para los ingleses.

HORRIBLE CATÁSTROFE DE FRIBOURG HUGSTETTEN.

Los periódicos extranjeros dan hoy detalles minuciosos de la catástrofe ocurrida en Fribourg-Hugstetten con motivo del descarrilamiento de un tren de recreo que se dirigía á Mulhouse.

El telegrafo ya nos había comunicado la noticia, que, lejos de aparecer exagerada, como suele acontecer en tales casos, no llegó á la cifra real de los muertos y heridos.

Hé aquí los principales detalles del suceso:

La locomotora, despues de dejar profundas huellas en una distancia de 40 metros, se hundió hasta los ejes en el fango de una pradera húmeda, cubierta de agua en diferentes puntos.

Detrás de la máquina se precipitaron dos wagones haciéndose pedazos: otros wagones, rotos los enganches, continuaron su camino por la vía y fueron de los que menos sufrieron.

Detrás de estos carruajes es donde ocurrió la verdadera catástrofe: el estado actual de la vía representa un verdadero caos de ruedas rotas, wagones despachurrados, rails torcidos, maderos destrozados y cristales rotos entreviéndose por debajo de todo los ensangrentados cadáveres.

Detrás de este tramo, se vé un wagon completamente cruzado en la vía: éste salvó á los ocho carruajes que venían detrás, tres de los cuales sufrieron un tanto, pero los cinco últimos quedaron completamente intactos.

En el wagon cruzado iba un guardafreno, que murió en su puesto aplastado por los topes del wagon siguiente. Todavía se vé allí la manivela del freno, de la que cuelgan pedazos de carne y de ropas del infeliz.

El espectáculo que ofrece la vista de aquellos destrozos es horrible. A cada paso se encuentran objetos que aumentan la dolorosa impresión causada por la catástrofe.

Se cuentan diferentes episodios.

Un desdichado que iba en uno de los wagones que menos había sufrido, loco de miedo sacó la cabeza por una ventanilla que tenía el cristal puesto, y gritando y agitando, allí se degolló con las puntas producidas por la rotura del cristal.

Otro tenía los brazos y las piernas cogidas debajo de un gran monton de escombros: estuvo gritando tres horas y no pudo ser extraído. Lo único que pudo hacerse fué darle agua para que se calmase un tanto: luego murió.

El número de muertos en el acto pasa

de 70; el de heridos graves, sin esperanzas de que vivan 80, y más de treientos el número de heridos leves.

El maquinista y el fogonero del tren están sanos y salvos; el primero fué arrojado por encima de la máquina, yendo á caer á algunos metros de distancia en un terreno muy reblandecido por las lluvias, sin hacerse daño alguno.

Este fué uno de los primeros que avisaron en Fribourg de la catástrofe ocurrida.

En cuanto á las causas que ocasionaron el descarrilamiento hay varias versiones.

Unos dicen que un poste telegráfico ó un árbol cruzado en la vía por el viento, determinó el accidente.

Otros opinan que la vía había sido socavada por las aguas torrenciales procedentes de la tormenta.

Otros, por último, atribuyen el suceso á la imprudencia del maquinista que marchaba con una velocidad de 40 kilómetros por hora, en una pendiente muy grande y con un tren de 26 wagones sumamente cargados y solamente con siete frenos.

Cuando terminada la catástrofe, los viajeros que habían quedado ilesos se disponían á socorrer á los heridos, estuvo á punto de suceder otra pues advirtieron que el tren exprés se hallaba á 500 metros de distancia y avanzaba con rapidez amenazando despachurrar todo y provocar otra catástrofe con sus viajeros.

Valiéndose de todos los medios imaginables, lograron advertir el peligro al maquinista, quien logró á su vez detener el tren á unos 50 metros del lugar del suceso.

NACIONAL.

ARMONIAS TRADICIONALISTAS.

Pocos días hace comenzó á publicarse en Madrid un periódico satírico, órgano de los carlistas que han defendido la causa con las armas en la mano, titulado *El Cabecilla*.

El primer número del referido periódico estaba consagrado única y exclusivamente al Sr. Nocedal.

El Siglo Futuro dijo desde un principio que no pensaba contestar á los ataques de *El Cabecilla*; pero debe de haber variado de opinión, porque en uno de sus últimos números dice lo siguiente respecto á este periódico:

«Parece ser que el sábado comenzó á repartirse por ahí un periódico cerril que ni con pinzas puede cogerse, lleno de madejas de atrabilis y de rabiosos ladrillos contra el partido tradicionalista, á quien representa en un toro; contra don Carlos de Borbon, á quien trata de presentar como un malvado ó como un bobo, que, ó de su voluntad ó embaucado, está matando al tradicionalismo; y, por supuesto, contra el «Sr. D. Cándido Nocedal y Capetillo,» como el periodicucho le llama, creyendo, sin duda, hacerle desfavor.

Desde Felipe II acá, no hay memoria de rey ni gobernante, en el apogeo de su poder, que haya logrado inspirar á los enemigos de la verdad el odio satánico que profesan á D. Carlos.

Despues del cual, no hay memoria de que ningún hombre político, en su mayor auge, haya inspirado á los enemigos del bien odio satánico semejante al que profesan al Sr. Nocedal.

Parece que pagan á sus enemigos para que los levanten con su odio sobre toda medida.

Desde que vimos el programa de este papelote en *La Fé* digimos que ni los honores de nuestra gaceticilla podíamos concederle; y claro es que persistimos en la idea de no manchar las columnas de *El Siglo Futuro* con semejantes basuras de Mamarrachadas.»

La Fé, que tratándose de su correligionario *El Siglo Futuro* no se muerde la lengua, exhuma anoche el siguiente documento:

«Carta de D. Cándido Nocedal á D. Cerverino Suarez Bravo, en 1876, terminada la guerra:

No me ha sorprendido el fin desastroso de la guerra; mientras hacia falta un hombre, todo fué bien; pero cuando fué necesario el hombre, entonces todo se perdió. Yo lo hacia bien, y por eso, á pesar de haber sido llamado, «no quise ir allá,» por quedarme en situación de poder trabajar libremente por la Iglesia. «Estoy indignado con D. Carlos,» no porque no ha triunfado, sino porque no ha muerto. «Su causa personal ha muerto para siempre.» Se conoce que la san-

gre de Luis XVI no ha bastado para redimir á los Borbones.—Cándido Nocedal.»

Por su parte *El Cabecilla* vuelve á la carga contra el Sr. Nocedal y éste, no pudiendo resistir tamaños ataques, ha querido sin duda cortar de raíz la polémica, y en su número de anoche, en el cual, para nada se ocupa de *El Cabecilla* ni de *La Fé*, inserta la siguiente desagradable noticia:

«El Sr. D. Cándido Nocedal, ausente hoy de Madrid ha dado orden á su procurador para que denuncie por injurias graves, por escrito y con publicidad, á D. Antonio Juan de Vildósola y D. Isidoro Ternerero.

Las costas que devengue esta denuncia, y las que sigan, serán destinadas á socorrer las necesidades del Padre Santo, como se hizo con las que pagó *La Epoca*.»

El Sr. Vildósola es el director de *La Fé*, y propietario y director de *El Cabecilla* el Sr. Ternerero.

Madrid 8.

Ya son muchos los políticos que han regresado á Madrid de sus excursiones veraniegas; y así, los círculos que forman, y especialmente el Salon de Conferencias del Congreso, se ven más concurridos.

Las conversaciones versan, casi invariablemente, sobre el mismo tema: lo que sucederá en los meses que faltan para abrirse las Cortes, y lo que ocurrirá despues en éstas, si lo que antes sucede no agrada á tales ó cuales elementos ó personas.

Si habrá modificación ministerial ó no; en el primer caso, qué ministros saldrán y por qué personas serán reemplazadas, cuál será la composición de la mesa del Congreso en la próxima legislatura, etcétera, etc.

Claro es que los pareceres son casi tantos como las personas, pues aun los que en forma de respetables dictámenes se presentan en el debate, no se libran de que caigan sobre ellos lluvias de enmiendas, con las consabidas inclusiones y exclusiones, cada una más motivada que las demás, á juicio de su cariñoso y desinteresado padre, apoyado por tíos, primos y demás parientes.

De modificaciones ministeriales, hemos perdido ya la cuenta de las que hemos oído á los agoreros de profesion, entre quienes los hay que, para quedar de todos modos bien, arreglan cuatro ó cinco combinaciones, con la esperanza de que alguna saldrá.

Respecto de la Mesa del Congreso, todavía no ha empezado á hablarse de las vicepresidencias y secretarías; pero los que ven largo no dejan de pensar en el juego que pueden dar estas piezas, recordando los nombres y las circunstancias de quienes ocupaban puestos aquellos en la anterior legislatura.

En cuanto á la presidencia, se traen y llevan los nombres de los señores marqués de la Vega de Armijo, Romero Ortiz y Navarro Rodrigo; pero mientras tanto el del Sr. Posada Herrera permanece quieto, que es la posición más segura.

También se habla algo del cólera pero como cada día es mayor la tranquilidad respecto de la visita del incómodo huésped, la conversación sobre este tema decae pronto.

Otro poco de Egipto, pero está bastante lejos; y despues de convenir en que los ingleses van más despacio de lo que se creía generalmente, y de ponderar la energía de Arabi, cualidad que los españoles admiran mucho de lejos, pero no la pueden resistir de cerca, se da por suficiente discutido el asunto, y otra cosa.

Esta otra cosa es siempre la chismografía á que al principio nos referíamos y se llega á ella á la carrera, como si se sintiera haber perdido en otras materias el tiempo precioso que á ella hubiera podido dedicarse.

Apenas si se descansa un momento en el tema de las próximas elecciones provinciales, que, si nuestras costumbres políticas estuvieran más adelantadas, sería el que más debiera preocuparnos.

Se hacen unánimes elogios de la ley recientemente promulgada; se reconoce hasta por los izquierdistas más furibundos que está basada en un espíritu liberal y descentralizador, y punto concluido.

Si á alguno se le ocurre decir que á los mismos principios se ajusta el proyecto de ley municipal que prepara el ministro de la Gobernación, no falta algun conser-

vador distraído que se precipite á hablar del radicalismo del Gobierno, pero otro correligionario mas avisado, recordando que ahora la consigna es decir que el Gobierno no es bastante liberal, le interrumpe, y afirma que lo que se dice es mentira.

Y así seguiremos hasta que á las palabras vengan á quitarlas el puesto los hechos.

LOCAL.

ESCUELA MERCANTIL DE MALLORCA.

Durante el curso de 1882 á 83, que se inaugurará en 1.º de Octubre próximo, se darán en este Establecimiento las enseñanzas siguientes:

1.º *Instrucción Primaria* completa, para niños y niñas mayores de 7 años. Esta enseñanza, esencialmente educativa, será integral, esto es, comprensiva de todas las materias que la novísima Pedagogía establece, tales como *Ciencias físicas y naturales*, *Cálculo aritmético y algebraico*, *Sociología*, *Literatura*, *Antropología*, *Arte*, *Dibujo geométrico*, *Música* (no especializada, sino como medio educativo), *gimnástica higiénica*, *trabajos manuales* propios de cada sexo, *excursiones* semanales etc., etc.

La enseñanza primaria estará á cargo de D. Mateo Obrador y Bannasar, Licenciado en la facultad de Filosofía y Letras, con las instituciones y profesores auxiliares necesarios, á fin de que nunca exceda de 25 el número de alumnos confiados á un profesor. La Direccion higiénica del Gimnasio y del Establecimiento en general, estará á cargo del facultativo D. Francisco Sancho. Los demas profesores de la Escuela intervendrán, dirigiendo excursiones y dando conferencias sobre diversas materias.

2.º *Enseñanza Comercial*, comprensiva de las siguientes asignaturas, á cargo de los profesores que se expresan:

Caligrafía, con ejercicios de Ortografía y redacción de documentos comerciales, Don Francisco de Semir.

Aritmética Mercantil, D. Bartolomé Orjinias.

Geografía é Historia Comerciales, D. Mateo Obrador y Bannasar.

Idioma Frances (1.º y 2.º curso), D. Renato de Lacour.

Teneduría de libros y práctica de operaciones comerciales, D. José Otero.

Idioma Ingles (1.º y 2.º curso), D. Jaime Bosch.

Nociones de Economía Política y Estadística, D. Luis Castellá.

Nociones de Derecho Mercantil, D. Alejandro Russello.

3.º De las carreras de *Derecho* y *Notariado* se abrirán las clases para las cuales se reúna suficiente número de alumnos, á cargo de los mismos Profesores que las explicaban en la *Academia* que funcionó en esta Capital hasta hace algunos años.

ADVERTENCIAS.

La Enseñanza Primaria no se suspenderá por completo en todo el año; antes bien se acortarán todo lo posible las obligadas vacaciones de Navidad, Pascua, etc. Durante los meses de Julio y Agosto se reducirán las horas de clase, destinándose con preferencia esta temporada á expediciones, por tierra y por mar, á diversos puntos de la Isla, ó del Continente, visita de lugares y monumentos históricos, etc., sin perjuicio de las excursiones verificadas semanalmente durante el resto del año.

La retribucion de esta enseñanza será de 150 pesetas anuales, pagaderas en tres plazos de á 50 pesetas; pudiéndose amortizar media subvencion en pago de la mitad de dicha retribucion, que quedará reducida en tal caso á 25 pesetas efectivas para cada uno de los tres plazos.

Las clases de la Enseñanza Comercial se abrirán en 1.º de Octubre, y se cerrarán en 30 de Junio del año entrante, siendo su retribucion la misma que la establecida en los cursos anteriores.

Para los estudios de la *Facultad de Derecho* y *Notariado*, será la retribucion de 20 pesetas mensuales por una asignatura, y de 30 por dos ó más; admitiéndose tambien media subvencion en pago de la mitad del importe de dicha retribucion, en el primer caso, y de un tercio en el segundo. Las clases se abrirán el primero de Octubre y se cerrarán en 31 de Mayo.

La retribucion de las enseñanzas estará de manifiesto en la misma Escuela, desde el 20 del corriente.

La matrícula queda abierta desde hoy, y se facilitarán á los interesados todas las noticias necesarias, en la *Secretaría de la Escuela* (Pont y Vich, número 4) y en el domicilio del infrascrito (Palacio, 24).

Palma 10 de Setiembre de 1882.—Por disposición del señor Director.—El Secretario, José Otero.

En el vapor-correo, procedente de Valencia, llegó ayer nuestro particular amigo y paisano D. Bernardo María de Frau, que viene á pasar una temporada entre sus amigos de esta isla

La Direccion general de impuestos, en virtud de consulta que se le hizo, ha resuelto que las esposas é hijos de ambos sexos de militares deben adquirir cédula con los recargos municipales, estén ó no aquellos obligados á adquirirlas.

Sobremano nos ha llamado la atención la primera parte de los telegramas de nuestro servicio particular. No podemos comprender el alcance que pueda tener, ni á que podrá referirse la protesta de Inglaterra. ¿Habrá algún acuerdo reciente sobre la intervención Europea en el canal de Suez? Esperamos con ansia la llegada del próximo correo para que nos aclare las dudas á que se presta la noticia.

A las 4 de la tarde de ayer salió de nuestro puerto para Mahon el vapor-correo *Nuevo Mahones*. Mas tarde zarpó para Barcelona el vapor *Lulio*.

El domingo corrieron serio peligro algunos buques pescadores á consecuencia de haberse formado á sus inmediaciones algunas trombas de que venturosamente pudieron escapar.

Los baños de mar de la Portella están ya casi completamente deshechos y en breve quedaran retirados por completo. La temporada de baños puede considerarse terminada.

El Secretario de es.e Exmo. Ayuntamiento ha salido para el Continente, quedando encargado de la secretaría el ofisial primero D. Juan Luis Gomila.

Ayer se hicieron en esta capital las salvas de ordenanza con motivo del cumple años de la Princesa de Asturias.

Segun se nos ha indicado, se trata de establecer la enseñanza de gimnasia en la casa de Misericordia para conseguir el conveniente desarrollo físico de los acogidos.

La Comision provincial recibirá en breve los datos que tiene reclamados para estudiar la posibilidad y conveniencia del alumbrado eléctrico en nuestro coliseo.

Tomamos de *La Epoca*. «Segun parece y leemos en *El Liberal*, al ministro ingles le ha sorprendido tanto el lenguaje de la prensa ministerial, por lo favorable á Arabi, que se ha creído en el caso de manifestar su extrañeza á alguno de los individuos del Gabinete.

Parece que la contestacion ha sido que el Gobierno no tiene una accion directa sobre los diarios que pasan por ministeriales, los cuales juzgan las cuestiones, tanto interiores como exteriores, segun su especial criterio.

Como esto no es exacto, el ministro ingles no puede haber quedado satisfecho. Habría valido más que se dijera que en España, aunque no seamos impecables, no tenemos el valor de aplaudir las violaciones del derecho, pero Mr. Morier tendría un medio seguro de hacer á Inglaterra simpática para España: convenza á Mr. Gladstone de que debe cumplir en el poder lo que ofreció en la oposicion, restituyendo á España la plaza de Gibraltar.

A este precio, quizá hasta el bombardeo de Alejandria nos parecerá un hecho moral.

Y cuenta que, segun todas las probabilidades, Inglaterra habrá de pensar que no le conviene estar sola en su campaña de Egipto.»

Pero como no lo hará, seguiremos recordando ciertas expresivas frases del general de Marina Sr. Beranger en un discurso que pronunció en el Senado, con las que estamos muy conformes.

Esta noche ha caído sobre esta capital otro chaparron mayúsculo, acompañado de sus correspondientes truenos y relámpagos, siguiendo luego la lluvia hasta después de amanecido.

El cielo no se ha despejado aún, y la temperatura ha descendido de una manera notable.

Por la Comandancia de marina de la provincia se publica la vacante de Asesor del distrito de Alcudia. Los letrados que quieran obtener dicho cargo, podrán presentar sus solicitudes documentadas en dicha Comandancia hasta el día 2 del próximo Octubre.

Dice un colega que han sido remitidas á la Tesorería de esta capital doce mil pesetas de plata borrosa, provenientes de la Depositaria de Menorca.

Dice *El Ancora* de ayer.

«En el pueblo de Pollensa hubo el día 8 un trastorno general con motivo de la desgracia ocurrida en una mujer que se supone no estaría muy en su juicio, pues segun todas las apariencias, ella misma dió pié á la catástrofe de que ha sido víctima.

Los vecinos vieron salir de la casa, en que esta mujer vive sola, humo y resplandor de fuego. Llamaron, y ella, que se habia cerrado por dentro, no abría, ántes exhalaba gritos furiosos; la gente subió por una ventana y halló á la infeliz presa de las llamas. Gracias á sus esfuerzos, pudieron apagarlas, quedando la mujer en tan grave estado que una hora despues espiraba.»

Cortamos de *El Diario de Palma* de ayer el siguiente suelto:

«En Deyá se ha suicidado un hombre de unos 96 años.»

En la villa de Santa Margarita continúan con insistencia las enfermedades de carácter gástrico y tifódico que hace tiempo aquejan á aquellos vecinos, si bien ahora es mayor la mortalidad que al principio del verano.

En la vecina isla de Ibiza han caído copiosas lluvias que han dejado muy bien preparados los terrenos para la próxima sementera.

El Comercio propone que cambiemos el nombre de nuestro periódico titulóndolo *El Imparcial*.

Cuando nuestro colega ostente su partida de bautismo complaceremos á *El Molin* de Palma.

Segun informes de un colega madrileño en el próximo mes de Octubre se comenzarán los más activos trabajos de propaganda, por varios profesores de instruccion primaria, para conseguir que la iniciativa oficial y la particular atraigan al seno del magisterio á una numerosa juventud que se dedica á otras muchas carreras que ofrecen muy dudoso porvenir en la presente época.

También gestionarán al propio tiempo que el profesorado esté mejor y más puntualmente retribuido.

Refiere un periódico de Bilbao que el miércoles pasado, en el momento de irse á celebrar un matrimonio en la iglesia parroquial de los Santos Juanes, se presentó una jóven en el templo recordando al novio sus compromisos con ella. La otra novia, que todavía no habia pronunciado el solemne sí, se dirigió al que iba á ser su esposo, diciéndole que por ella no habria ruidos, y que cumpliera con la otra, si efectivamente debia cumplir.

Por fin se arregló la cosa, casándose como Dios manda los que iban á hacerlo.

Segun dice un colega de Barcelona, en breve se hará en aquel puerto una prueba, que de fijo llamará la atención de todos los que se dedican á la pesca.

Trátase nada ménos que de una farola sumergida dentro del agua, que atrae los peces de una manera extraordinaria, mientras con redes se van pescando en inmenso número.

Los experimentos que se han verificado ya en el puerto de Tarragona respecto á este invento, han sido muy satisfactorios.

Dentro de breves dias se dirigirá una circular á los gobernadores, mandando recordar á los alcaldes de todos los pueblos de España, las disposiciones sobre sanidad terrestre, para evitar toda invasion colérica.

CORRESPONDENCIA DE EL BALEAR.

Sr. Director de EL BALEAR.

Paris 7 de Setiembre de 1882.

Este es el país más dichoso de la tierra á juzgar por la calma chicha que reina en todas las esferas. Hoy por hoy no se habla mas que de Egipto y de las operaciones de los ejércitos beligerantes, no con el interes político que entrañan aquellos sucesos, sino como medio de pasar el tiempo con la frivolidad á que con frecuencia se entregan los franceses. En los centros de reunion y en multitud de casas particulares se encuentran detallados mapas de Egipto, cubiertos de banderitas negras y rojas; los arabistas marcan el movimiento de los egipcios, con el color rojo, y los partidarios de la arrogante Inglaterra se valen del mismo color para indicar que el negro es de mal agüero. Hasta ahora ni unos ni otros tienen motivos para desfallecer, por que si bien es cierto que los ingleses han destruido los fuertes de Alejandria y operado á orillas del canal de Suez, el general Wolseley no ha podido pasar de Kassain por temor á un desastre que sería funestísimo para las armas británicas. La cosa no se presenta tan fácil como generalmente se creía, y desde luego puede asegurarse que el general ingles no se jactará de ser buen profeta si, en efecto, anunció á su gobierno que el 15 de este mes estaría todo concluido. Como la falta de noticias del interior de Egipto es completa, se hace muy difícil el poder apreciar los medios de resistencia con que cuenta Arabi-Bey, y sólo puede precisarse, por induccion, que el jefe egipcio no está tan desamparado como supone la prensa inglesa. No tardaremos, empero, muchos dias en ver descifrado este enigma, por la misma fuerza de los acontecimientos.

La llegada á esta capital de Mr. Lesseps ha sido objeto de contradictorias manifestaciones, suponiéndose que la conducta observada por el ilustre ingeniero no se ajusta á las circunstancias. La verdad es que no hay modo de entender las protestas á favor de la neutralidad del canal, con la significacion de la precipitada marcha de aquel país del hombre que tanta energía ha demostrado en otras ocasiones para poner á salvo los intereses de la obra que lo ha inmortalizado.

Ya nadie se acuerda aquí del cólera; cuando se tuvo noticias de su aparicion en Suez, este pueblo impresionable creyó que ya tenia la terrible plaga dentro de los muros de Paris. Pasado aquel pánico, quedan solamente las disposiciones sanitarias que el gobierno ha tomado para las procedencias de levante.

Todavía se habla de la famosa cuestion de Andorra. Ahora resulta, segun un periódico de esta capital, que el subprefecto de Prades, es el que tiene la culpa de todo lo ocurrido, y que el obispo de Urgel no ha hecho más que impedir la reforma del establecimiento del telégrafo que el *veguer* frances planteó sin conocimiento del *veguer* español. Un gobierno compuesto de *vegueros* y que por motivo de disidencia aparecen unos cuantos postes telegráficos, es un gobierno bufo que al fin tendrá que modificarse.

Hace pocos dias que la sociedad francesa de la Liga de los patriotas recibió una invitacion de la sociedad gimnástica alemana para que asistiese á la fiesta de recepcion de dos nuevos socios llegados de Berlin. Figúrese V. lo que ocurriría en el seno de la primera de dichas sociedades en vista de un hecho de esta naturaleza. Lo primero que acordaron los franceses fué hacer una manifestacion pública de desagrado, que, por fortuna, no ha tenido lugar, gracias á la intervencion de las autoridades y de haberse aclarado que el aviso no habia sido dado por la sociedad gimnástica, sino por algun bromista que se complacia en promover este conflicto.

Ha llegado á Paris el conde Augusto Zichy que se ha distinguido extraordinariamente visitando las Indias, el imperio de Siam, Jaba, la China, la Siberia y las Américas. El conde solo cuenta 30 años de edad, y su espíritu investigador le ha inspirado obras de gran mérito. Un jóven español, que ha hecho grandes estudios en Oriente, dará también á la estampa el fruto de sus trabajos, publicándose simultáneamente en Constantinopla y en Leipzig.—A.

AYUNTAMIENTO.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palma en la sesión

celebrada el día ocho de Setiembre de 1882.

Se aprobó el acta de la anterior. Se nombró á los Sres. D. Gabriel Reus, D. Ignacio Vidal y Bennasar, D. Antonio Mendivil y D. Gabriel Fuster y Fuster para formar la Comision inspectora del Censo electoral para Diputados provinciales.

Se enteró de una comunicacion del señor Gobernador de la provincia, en que manifiesta haberse inhibido de entender en un expediente respecto á propiedad de la plazuela existente frente la casa del señor Marqués de Campofranco, por no ser este asunto de su competencia.

También se enteró de otra comunicacion de dicho Sr. Gobernador, que desestima un recurso entablado por D. Bartolomé Pericas contra un acuerdo de este Ayuntamiento que le exige el pago del arbitrio sobre carruajes de lujo.

Se aprobó el convenio celebrado con los perceptores de agua de la fuente de la Villa, para señalar el valor de la que les ha sido ocupada esta semana, y el modo como ha de ingresar en Palma la que, en adelante sea necesaria para el abasto público.

Se acordó que se quiten inmediatamente los batanes que se hallan colocados en las fábricas industriales establecidas en esta ciudad.

Se declaró exento del servicio de la Armada á D. Matias Pujol y Garcias por ser hijo único de padre pobre é impedido al que mantiene.

Se aprobaron varios dictámenes de interres particular.

Se acordó decir á la Comision de Obras que se sirva emitir dictámen para la próxima sesión, respecto á la solicitud presentada por el propietario de la casa núm. 73 calle de Palacio.

Se acordó que los carruajes de alquiler que se situen en la calle de la Marina deben salir para el Terreno al dar las medias horas, y que los que no lo efectuen tendrán su punto de parada en las afueras de la puerta del Muelle.

Se levantó la sesión.

BOLETIN.

El número 2431 del periódico oficial contiene:

Pliego de condiciones bajo las que se contrata la adquisicion de 4.000 millares de cigarros habanos.

Anuncios de las alcaldías de Felanitx y Sansellas.

Solicitud para inscripcion de dominio. Vacante de la plaza de asesor del distrito marítimo de Alcudia.

Anuncio de la Universidad de Barcelona.

Contrata para el suministro de carne en este Hospital militar.

ADMINISTRACION PRINCIPAL

DE CORREOS DE LAS BALEARES.

Cartas detenidas en esta Administracion por falta de franqueo desde el día 5 hasta el de la fecha inclusive.

Núm. 13.—Francisca Vals Cortés, Sólle = 14.—Sebastian Esposito Barcelona. = 15.—Juan Campaner, Barcelona.

Palma 11 de Setiembre de 1882.—El Administrador principal, Enrique Fajarnés.

Telegramas Particulares.

Madrid 11 á las 4'30 t.

(Recibido á las 6'32 t.)

Inglaterra protesta adhesion España (1). Quéjase también de la actitud desfavorable de la prensa española.

En el combate habido en Kassain los ingleses sufrieron 200 bajas.

En breve se librará la batalla decisiva en Tell-el-Kibir.

Interior, 29'20.

(1.) Asi dice el telegrama.

Productos Farmacéuticos DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son:

Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo más perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con más firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiseptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en menos tiempo que el cerato.* Nunca deja de amollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es más útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que *contiene dos veces más de Atropina.* El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, *asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, más pronta y más decisiva.* La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que *no contiene propiedades irritantes ó estimulantes,* promoviendo desde luego en toda su estension la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA (Extendido sobre Lienzo de Algodón.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura,* está exento de aceite de Croton ú otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de la A y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRÚRGICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es más barato.

Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente:

«Es impermeable al agua durante 72 horas por lo menos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias más calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho menos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo más barato que el hule de seda.»

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capcine) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros más conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capcine ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36

Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercano al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

Atencion.

Sastrería nueva, calle del Sindicato n.º 54, antes Capellería, esquina á la de la Cuartera.

En vista del gran éxito que ha tenido este establecimiento en las grandes liquidaciones de ropas hechas, acaba de recibir un inmenso surtido que se venderá con una verdadera economía; pruébenlo los señores parroquianos y se convencerán de la gran baratura de ropas que presentamos en beneficio de público.

No equivocarse, Sindicato 54.

NOTA. También se hacen prendas ó trajes llevando el género los parroquianos, á precios casi de balde y á la última perfección, tal como el último figuró.

BARBERO.

Se necesita uno que sepa su obligación para sábados y domingos. Darán razón Ronda del Poniente, número 7, barbería, arrabal de Santa Catalina.

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Pirelló, se acaba de recibir la célebre Polka y marcha fúnebre del *Perro Peco*, y los célebres vales de la zarzuela *la Tempesad de Chapi*. 30

VENTA.

Se vende una casa con un pequeño descubierto en frente de la misma, sita en el término de esta Ciudad y San Lluís de Rapina, de procedencias de San Lluís, número 33, zona 2.ª cuartel 6.º

Informará el procurador D. Juan Ferrer y Oliva, calle del Sindicato, número 48, principal. 12

Tenedor de Libros.

Uno que sabe su obligación desearía encontrar una ó dos casas de Comercio para llevar la contabilidad y correspondencia por un precio reducido. Para informes en la calle de Jaime II, números 68, 70 y 72. 12

GRAN ESTABLECIMIENTO

DE PAÑOS Y NOVEDADES

SASTRERIA Y CAMISERIA

de Juan Montaner,

2 á 8. SINDICATO, 2 á 8.

Debiendo dentro breves días empezar las recepciones de géneros de invierno y deseando que para entonces no quede ninguna existencia de géneros de estación; desde el sábado 1.º de Julio se liquidarán á precio de fábrica los géneros existentes en los vastos almacenes de la calle del Sindicato, números 2 á 8. 44

Verdadera economía.

Resultan BARATÍSIMOS y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos ó chistes *inmorales*, comprando los fósforos de cerilla á granel, á (peso). DESDE MEDIO REAL EN ADELANTE.

Precios reducidísimos.

IMPORANTE. Se pesan ante el comprador.

CASA ROCA, LONGETA 53. 32

Fabricacion de los vinos.

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotación de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al ínfimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

TESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL

de D. Pedro Casanovas y Rique.

Con sujeción al nuevo pliego de condiciones que obra en poder del corredor Don Juan Pons se vende en pública subasta extrajudicial el predio llamado Trinidad de Orient antes Son Perot, situado en el término municipal de Buñola. Será dicha finca rematada al mejor postor siempre que la postura sea racional y admisible á juicio de los albaceas de dicha testamentaria.

El remate se verificará en la plaza de Cort el día 11 de Octubre próximo venidero á las 7 de la noche.

Para más pormenores, dirigirse al abogado D. Juan Cerdó, Miñonas 13, de 10 á 12 de la mañana.

IMPORANTE.

Se necesita un tenedor de libros. Informarán en esta imprenta.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San os Amado abad, Eulogio obispo. El Jubileo de cuarenta horas se gana en el Hospital general costeada por dicha Asociación.

COLEGIO PALAVOTTI

DE 1.ª CLASE

de 1.ª y 2.ª enseñanza y Peritaje mercantil, sito en Barcelona, calle de Gigantes número 4, pisos segundo y tercero, dirigido por el Abogado y Bachiller en Filosofía y Letras D. Francisco de Paula Gatell.

Se admiten además de los alumnos internos y externos de primera y segunda enseñanza, estudiantes de Facultad y de carreras especiales en clase de pupilos, pagando una mensualidad de 80 pesetas ó 95 con el lavado, planchado y recomposición de ropa. A estos pupilos se les vigila y trata conforme á las instrucciones recibidas de sus padres, se les hace estudiar cada día por la noche, y trimestralmente se dá parte de su aplicación y comportamiento en sus clases. Si se solicitan, se les proporcionan en el mismo Colegio y á precios convencionales conferencias de sus asignaturas por personas competentísimas, pues para esto y lo demás el Director está en relación con todos los claustros docentes de esta Capital. 8—8

COMPañIA CURTIDORA

É INDUSTRIAL.

Hasta el día 15 del corriente, se admitirán en las oficinas de esta Sociedad, proposiciones para

1.º El arreglo y colocación de todo el maderamen necesario para la cubierta y piso de la fábrica, en construcción, en el predio Son Berenquer, y

2.º Para la construcción de una pared, para circuir los terrenos que posee esta Compañía en el antedicho predio.

Los planos y condiciones á que deberán sujetarse los proponentes estarán de manifiesto de nueve á doce de la mañana, todos los días laborables, en las expresadas oficinas Jaime II, 26.

Palma 6 de Setiembre de 1882.—El Administrador, Cosme Bauzá.

ALMECEN DE MADERAS

de la Sra. Viuda de D. Jorge Aguiló Cetre calle Campo Santo núm. 55.

Este establecimiento pone en conocimiento del público en general, la próxima llegada de tres cargamentos de maderas, procedencias A-backa, Nordmaling, y Savannah, que se cederán, tanto por cargos enteros á precios de factura, como en partidas al por mayor á precios y condiciones muy ventajosas para el comprador.

Las existencias que aun quedan en los almacenes siguen realizándose á precios anunciados oportunamente y según sea la importancia del pedido son mayores las ventajas.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres transportados ayer dia 10 de Setiembre de 1882.

EN CARRUAJE DE	VARONES.	MUJERES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	»	2	2	46	»
4.ª clase.	4	»	4	»	»

Totales. 4 2 3 46 »

Palma 11 Setiembre de 1882.—El Empresario, Jaime Gibert.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el dia 9 de Setiembre de 1882.

RESES.	MACHOS.	HEMBRAS.	TOTAL.	Recaudado por derecho	
				Petas.	Cts.
Vacunas.	8	4	9	9	»
Lanares.	85	41	126	42	60
Cabrias.	2	4	3	»	30
Cerdosas.	»	»	»	»	00

Totales. 95 43 138 24 90

Palma 10 Setiembre de 1882.—El empresario.—P. O.—CAYETANO BONNIN.

PALMA.—Imp. de B. Rotger, San Pedro Nolasco, 7.